

Rapport d'activité 2009-2010

Notre assemblée générale s'est tenue le jeudi 16 septembre 2010 au collège Maurice Ravel. A cette occasion, nous avons effectué le bilan de l'année scolaire 2009-2010 et présenté nos projets pour l'année à venir.

Participation aux conseils et commissions du collège

Au cours de l'année scolaire 2008-2009, l'association de parents d'élèves a représenté les parents dans les différents conseils et commissions du collège.

Conseil d'administration du collège

Participation des 3 parents élus (Mme Vialard-Goudou Florence, M. Gelin François et M. Pierre Amidey).

Le conseil d'administration vote les principaux points de fonctionnement du collège :

- ◆ Dotation Horaire Globale (Nombre d'heures de cours accordées en globalité par l'Inspection Académique au collège pour assurer tous les cours de toutes les classes sur l'année scolaire).
- ◆ Budget (fonctionnement).
- ◆ Voyages.
- ◆ Règlement intérieur.

Commission Permanente

Cette commission prépare les questions pédagogiques votées en conseil d'administration. La représentante (Florence Vialard-Goudou) a participé à ces commissions.

Parmi les sujets traités, on peut citer de façon non exhaustive : **vote du budget et de ses ajustements en juin, voyages en Allemagne et en Espagne, vote de la Dotation Horaire Globale, modifications du règlement intérieur du collège** (très peu modifié, il a surtout été demandé de le faire appliquer d'une façon stricte), **bilan pédagogique**.

Conseils de Classe

Les délégués de parents PEEP ont participé aux 3 conseils de 16 classes.

Commission Hygiène et Sécurité

La représentante Florence Vialard-Goudou a participé à la réunion le jeudi 1er avril 2010 et a envoyé le compte rendu.

Conseil de Discipline

Il n'y a pas eu de conseil de discipline courant de l'année 2009-2010. Les indisciplines sont suivies tout au long de l'année et les actions mises en place par le collège peuvent aller jusqu'à la commission de discipline.

Commissions d'appel

Il n'y a pas eu de représentants Peep du collège cette année.

F.S.E. (Foyer Socio-Educatif)

Plusieurs membres de l'association participent à la vie du F.S.E.

Comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté

Mme Brigitte Mennesson a participé aux réunions. Le CESC ne s'est réuni que 2 fois cette année sous la présidence de Mme NUISSIER, principale adjointe. Aucun compte rendu n'a été publié par le collège mais la Peep a émis un compte rendu qui a été envoyé aux adhérents. De nombreuses actions ont été menées.

Semaine des droits de l'enfant

Elle a eu lieu du 16 au 20 novembre et a traité les thèmes de la maltraitance, du droit à la parole, des dangers d'Internet, du respect de la vie privée, du droit à l'image.

Formation aux premiers secours

Elle a concerné 4 élèves volontaires du collège, a été menée par la caserne des pompiers et proposée par la mairie de Montfort l'Amaury.

Action humanitaire de collecte alimentaire

Cette action a concerné les classes de 6e et 5e, organisée avec le soutien d'une association.

Challenge du respect

Il a été reconduit.

Action «Bien dans ses baskets»

Elle a été reconduite avec Delphine Plot, coordinatrice à l'IFAC (institut de formation et d'actions des Yvelines) pour les classes de 4e en 3 modules. Le thème abordé a été la santé physique et mentale.

Des échanges libres entre élèves ont été organisés par le biais de questions anonymes avec animatrice et psychologue.

Une soirée thématique a eu lieu le jeudi 18 mars 2010 avec un sociologue pour répondre à toutes les questions des parents sur leur préoccupation liée à l'adolescence. Cette soirée a été organisée en collaboration avec Oxyjeune : espace de santé rattaché à l'hôpital de Houdan.

Un lieu d'écoute est ouvert sur rendez-vous le mercredi de 14 à 19 heures, où des psychologues interviennent en tout anonymat et toute gratuité, sur les problèmes quotidiens des jeunes.

Organisation des journées «Nutrition/ sport/ santé».

Elles ont eu lieu du 6 au 16 avril 2010, ce qui correspond aux journées nationales de l'alimentation.

Les classes de 3e ont élaboré un petit déjeuner santé les 27 et 28 mai 2010 ainsi que le 1er juin 2010.

Auparavant, les professeurs de SVT avaient sensibilisé les élèves sur l'importance du petit déjeuner à partir d'un questionnaire et d'un travail sur les groupes d'aliments.

L'atelier horticulture de la SEGPA est intervenu sur le thème « semer des céréales » pour les élèves de 5e qui ont travaillé avec leurs professeurs de SVT sur les besoins nutritionnels et les choix alimentaires à l'aide d'un logiciel «Éducation à la nutrition» (composition de menus et l'équilibre calorique d'une journée pour un jeune).

Les élèves de 5e de Mme Piesvaux sont allés à la cité des sciences et de l'industrie pour l'exposition «Bon appétit».

Concernant le sport, il a été organisé une activité du type « relais » en partenariat avec la gendarmerie pour les classes de 3e.

Éducation à la loi pour les classes de 6e et 5e

La BPDJ (Brigade de prévention de la délinquance juvénile) est intervenue du 17 au 21 mai 2010, 2 heures par classe de 6e pour un rappel des lois, du code pénal, des sanctions encourues, approche de la loi en général et questionnaire sur les infractions ainsi que 2 heures par classe 5e sur les conduites addictives : cigarettes, alcool, cannabis.

Éducation à la citoyenneté/ environnement durable

L'équipe de parents qui s'en occupait n'est plus présente, le projet n'a pas pu continuer.

Création d'un club sur le développement durable.

Ce club a été animé par M. Courant, professeur de SVT le mardi de 11h30 à 12h30 à partir du 16 mars 2010. Le thème était le recyclage du papier. Différentes actions ont été prévues comme l'intervention du SIEED, l'installation de collecteurs dans l'enceinte du collège, des rencontres avec les acteurs du Développement Durable, une visite d'une usine de recyclage et un travail en chimie avec M. Chaumet et en arts plastiques avec Mr Girondin, une liaison avec le lycée qui propose une seconde à projet « action Développement Durable et humanitaire ».

Intervention de la conseillère conjugale en 3e pour éducation à la sexualité et connaissance du corps

Elle a eu lieu le 2 avril en SEGPA et le 17 mai 2010 au collège.

Les événements marquants de l'année

- ◆ Deux **interventions** fortes ont concerné Monsieur Hauvuy, professeur d'histoire et géographie régulièrement absent. Les actions de l'Association ont permis de déboucher sur un remplacement jusqu'à la fin de l'année scolaire. Les nombreuses lettres envoyées à l'inspection académique ainsi que les actions conduites par les parents en partenariat avec l'établissement ont permis le remplacement définitif de M. Hauvuy qui a été muté.
- ◆ Soutien tout au long de l'année de parents dont les enfants ont rencontré des difficultés de tout ordre.

Projets 2010-2011

Nos projets pour cette nouvelle année scolaire :

- ◆ Continuer toutes nos actions pour représenter les parents et agir dans l'intérêt de nos enfants.
- ◆ Assurer l'information régulière des adhérents par courriel.
- ◆ Proposer à nouveau un travail en commun avec les professeurs.
- ◆ Poursuivre la collaboration avec la FCPE.

Pour conclure notre rapport d'activité, nous rappelons que la solidité morale et financière d'une association est fonction de son nombre d'adhérents et de l'engagement du comité directeur. Cet engagement sera d'autant plus fort si de nombreux parents nous soutiennent par leur vote et leur adhésion.

Adhérez nombreux, et faites adhérer vos amis.

La Présidente : Florence Vialard-Goudou